藤原道長にも? 不適切な関係」報道

米紙が1000年元日紙面発行

にュー ーク12日 = 山中季広】

ききんの日本で藤原道長が不倫」神聖ローマ皇帝の残忍さ顕著に」・。米紙ウォールストリート・ジャーナルは十一日、架空の紙面である西暦一○○○年一月一日付の別刷り特集 = 写真、AP=を発行し、千年前の世界のニュースをこんな風に伝えた。



平安中期に権勢を誇った藤原道長の記事は一面に。クリントン米大統領が不倫問題の釈明に使った言葉を引用し、 ききんと疫病に見舞われた日本では、支配者の道長が複数の女性と不適切な関係にあることが発覚。農民は一揆を起こす構えだ」と伝えた。

一面トップは「オットー三世の野望」。神聖ローマ帝国の領土拡大を狙う若い皇帝が世評とは 違って性格に偏りがあると報じた。宋王朝の記事も大きく、当時の都開封発のニュースで「実用 的な知識で世界の先頭を行く。西洋も見習うべきだ」とたたえた。

米国では、ほかのキリスト教圏と同様、紀元三〇〇〇年まで続く新たな千年紀をめぐる催しや出版が相次いでいる。同紙の特集は逆に千年をさかのぼったのがみそ。当時の世界を現在の紙面に似せた体裁でまとめた。

(朝日新聞 1999.1.13 朝刊 総合 2面 13 版 一部加工しました)